

**Öffentliche Sitzung des Studierendenrats Tübingen. 12.04.2021.**

Sitzungsbeginn: 20:15 Uhr

**TOP1: · Feststellung der Beschlussfähigkeit**

**Mitglieder des StuRa:**

GHG: Hanna, Sebastian, Nastia, Mirek, Johanna, Luki, Arno

FSVV: Leo, Linda, Teresa

Juso-HSG: Laura, Bastian, Canel, Jon

Solid/SDS: Isolde

LHG: Antonia

RCDS: Leonhard

Exekutive: Moritz

Weitere Anwesende: Elena Dewitt, Nathalie Saccà

GA: Jacob (Redeleitung), Laura (Protokoll)

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

**TOP2: · Festlegung der endgültigen Tagesordnung**

8.7 A-StuRa07\_12042021 iGEM Bewerbung für Förderung geschwärzt wird vorgezogen.

**TOP3: · Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten Sitzung(en)**

Thema: Protokoll der Sitzung vom 15.03.2021.

Das Protokoll vom 15.03.2021 wird mit einer inhaltlichen und einer formalen Änderung bei zwei Enthaltungen angenommen.

**TOP4: · Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses(GA) für die nächste Sitzung**

**gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der vorläufigen Gästeliste.**

Nächster Sitzungstermin: Montag, 26.04.2021.

GA: Nastia und Isolde.

### **Vorgezogen TOP8 Beratung über Anträge**

#### **8.7 A-StuRa07\_12042021 iGEM Bewerbung für Förderung geschwärzt**

Diskussion:

Es wird angemerkt, dass bitte beschlossen wird, die gesamte Anmeldegebühr in Dollar anstatt eines festen Betrags in Euro zu beschließen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

#### **TOP5: · Bestätigung der Anträge aus dem Umlaufverfahren vom 24. März 2021**

**5.1 · Antrag A-StuRa01\_24032021 · Einrichtung eines Referats für Studium und Lehre**

**5.2 · Antrag A-StuRa02\_24032021 · Einrichtung eines Referats für gewerkschaftliche, soziale und ökologische Teilhabe und eine gerechtere Welt**

**5.3 · Antrag A-StuRa03\_24032021 · Höhe Aufwandsentschädigung Referate für gewerkschaftliche, soziale und ökologische Teilhabe und eine gerechtere Welt und Studium und Lehre**

Die Anträge werden gesammelt bestätigt.

Die Anträge werden bei zwei Enthaltungen bestätigt.

#### **TOP6: · Wahlen**

Bis **Mittwoch, 14.04.2021**, sollen die Mitglieder eine Mail an das Büro schreiben, um die Briefwahlunterlagen zu beantragen. Es wird eine Rundmail verschickt, auf die man zur Beantragung der Unterlagen einfach antworten kann. **Rücksendefrist** ist **Mittwoch, 28.04.2021** (es gilt das Eingangsdatum).

Die Auszählung übernehmen Lukas, Nastia, Moritz und Johanna.

Die anwesenden Bewerber:innen stellen sich vor.

**6.1 · Referat für Studium und Lehre**

Anmerkung:

Sollte das Referat vorerst nur mit einer Person besetzt sein, wird von dieser Person nicht erwartet, die Arbeitsleistung von zwei Personen zu erbringen.

## **6.2 · Referat für gewerkschaftliche, soziale und ökologische Teilhabe und eine gerechtere Welt**

### **TOP7: · Entsendung studentische Mitglieder für das TüSe Teaching Board**

Die Benennung muss bis Mittwoch, 14.04.2021 erfolgen.

Bewerber:innen: Carina und Roger. Jacob stellt Roger vor. Carina stellt sich selbst vor.

Der StuRa entsendet Carina und Roger.

### **TOP8: · Beratung über Anträge**

#### **8.6 A-StuRa06\_12042021 Förderantrag\_Antisemitismus geschwärtzt**

Änderungsantrag Sebastian: Honorar von 150 Euro auf 200 Euro anheben, falls Vorträge online gehalten werden.

Der Änderungsantrag wird von den Antragstellenden angenommen.

Der geänderte Antrag wird einstimmig angenommen.

#### **8.1 · Antrag A-StuRa01\_12042021 · Antrag zur Einführung eines AKs „Studieren mit Beeinträchtigung und chronischer Krankheit“**

Der Antrag wird bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen.

#### **8.2 · Antrag A-StuRa02\_12042021 · Stellungnahme: Studieren in Coronasemestern**

Der Antrag wird bei einer Enthaltung angenommen.

#### **8.3 · Antrag A-StuRa03\_12042021 · Stellungnahme: Kein Demokratieabbau während der Pandemie**

Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen angenommen.

#### **8.4 · Antrag A-StuRa04\_12042021 · Stellungnahme: Wissenschaftsfreiheit**

Änderungsantrag Juso-HSG: Zeile 23 bis Zeile 30 "möglich ist". streichen, um eine Gleichsetzung der Situation in autokratischen Regimen und der in Deutschland zu vermeiden.

Diskussion um den Änderungsantrag:

Lukas merkt an, dass sensibel damit umgegangen werden soll, bei der StudVV angenommene Anträge zu ändern.

Antonia merkt an, dass die StudVV dem StuRa Beschlussvorschläge unterbreitet bzw. Input gibt, das Verfahren allerdings nicht mit einem Umlaufverfahren o. Ä. zu vergleichen ist und eine Änderung des Antrags ungeachtet des Inhalts also legitim sein sollte.

Inhaltliche Gegenrede von Nastia: eine Gleichsetzung wird nicht gesehen, es ist jedoch wichtig, aufkommenden Tendenzen entgegenzutreten.

Der Änderungsantrag wird mit neun Gegenstimmen, vier Enthaltungen und fünf Dafür-Stimmen abgelehnt.

Der Antrag wird bei einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen angenommen.

#### **8.5 · Antrag A-StuRa05\_12042021 · Änderung der Geschäftsordnung: Quotierte Redeliste**

Diskussion:

Es werden Bedenken wegen der Angemessenheit, der Sinnhaftigkeit und dem organisatorischen Aufwand bzgl. getrennter Redelisten geäußert.

Es wird weiter angemerkt, dass der StuRa im gesellschaftspolitischen Raum existiert und somit auch von strukturellen Diskriminierungsmustern betroffen ist.

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste wird bei vier Gegenstimmen, einer Enthaltung und 13 Dafür-Stimmen angenommen.

**Änderungsantrag 1:** FINTA wird zu FLINTA geändert

Der Änderungsantrag wird mit drei Gegenstimmen und drei Enthaltungen angenommen.

**Änderungsantrag 2:** FINTA wird zu FINTAQ geändert

Der Änderungsantrag wird bei drei Gegenstimmen und vier Enthaltungen angenommen.

Aus der Annahme der Änderungsanträge resultiert: FLINTAQ.

Der geänderte Antrag wird bei einer Gegenstimme angenommen.

Antonia verlässt die Sitzung um 22:33 Uhr. Elena übernimmt das Stimmrecht für die LHG.

Isolde verlässt die Sitzung um 22:42 Uhr. Gabriel übernimmt das Stimmrecht für Solid/SDS.

**8.8 A-StuRa08\_12042021 · Petition: Keine Ausnahme! Für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen Studentischer Beschäftigter**

Der Antrag wird bei 15 Dafür-Stimmen und einer Gegenstimme angenommen.

**TOP9: · Post und Mitteilungen**

Die Mitteilungen wurden über den Verteiler geschickt. Zwei Studierende haben sich gemeldet, die sich gern hochschulpolitisch engagieren möchten. Jacob hat die Anfragen beantwortet.

Außerdem kam eine Mail von VASAT, die mit einer Stellungnahme gegen Studiengebühren für ausländische Studierende unterstützt werden sollen. Die Mail wird an den betreffenden AK weitergeleitet.

**TOP10: · Bericht des Exekutivorgans**

Die Gremienwahlen sollen dieses Jahr wieder regulär, d. h. im Sommersemester stattfinden, nämlich am 29. und 30. Juni 2021. Im Prinzip soll die Durchführung aufgrund der nicht vorhersehbaren Pandemielage, ergo aus Gründen des Infektionsschutzes wie im Dezember erfolgen:

Empfohlene Briefwahl plus ein rollierendes Wahllokal, Dienstag auf der Morgenstelle und Mittwoch im Clubhaus. Dieses Verfahren hat sich bzw. die räumlichen Gegebenheiten im Clubhaus haben sich bewährt (auch wegen Lüftungsmöglichkeiten, dieses Mal zudem im Sommer). Die Morgenstelle ist ja barrierefrei, ebenso die Briefwahl. Für das Clubhaus hatten wir letztes Mal eine Lösung parat (Ersatzperson hätte sich an Wahlhelfer\*innen wenden können) – wurde aber nicht genutzt.

Dies wird seitens der Uni-Wahlleitung als Rektoratsvorlage in die Sitzung Mitte April eingereicht werden.

Wichtig ist, dass in der kommenden StuRa-Sitzung die generelle Übernahme der Portokosten für die Briefwahl beschlossen wird.

Anmerkung von Sebastian: Könnten die Wahlen unter freiem Himmel durchgeführt werden?

Nachträgliche Ergänzung von Heiko: Draußen wäre umständlich und auch im Sommer nicht regensicher. Da wir aber im Sommer besser lüften können, ohne zu erfrieren und vermehrt per Brief gewählt werden wird, empfehlen wir als Wahlleitungen dringend das rollierende Wahllokal.

Lukas verlässt die Sitzung um 23:10 Uhr.

Bastian verlässt die Sitzung um 23:14 Uhr.

QSM-Mittel sind nicht abgerufen worden. Es wird überlegt, diese Gelder für Corona-bezogene Dinge einzusetzen (in Bezug auf die Bibliotheken). Näheres im Bericht des AK QSM.

## **TOP11: · Berichte aus den Arbeitskreisen und Arbeitsgruppen**

### **AK Alternativer Dies**

### **AK Ausländische Studis**

### **AK Campus der Zukunft**

### **AK Digitalisierung**

### **AK Familienfreundliche Hochschule**

### **AK Finanzen**

Moritz stellt den aktuellen Quartalsbericht vor.

Es besteht ein Überschuss, da aufgrund von Corona weniger Mittel beantragt werden. Vorgemerkt: Der StuRa sollte sich Gedanken darüber machen, wie die Finanzen im Falle von Negativzinsen verwaltet werden.

### **AK Gleichstellung**

### **AK Hochschulsport**

### **AK Personal**

### **AK Politische Bildung**

Der AK plant eine Veranstaltung mit bundesweiten Akteur:innen und freut sich auf mehr Teilnehmende.

### **AK Presse und Öffentlichkeit**

Der AK hat ein Video über studentische Selbstverwaltung produziert, das bald veröffentlicht wird.

### **AK Qualitätssicherungsmittel**

Gelder in einer Höhe von 85 000 Euro wurden nicht abgerufen, nun soll geklärt werden, was damit zu tun ist. Es soll angemerkt werden, dass es erfreulich ist, dass trotz der Pandemie rund 1,6 Mio. Euro für Lehre ausgegeben wurden.

Soll die Bibliothek mehr Geld als sonst bekommen? Der Dialog soll gesucht werden, um Weiteres zu klären.

Anmerkung Maximilian: Der StuRa kann recht frei entscheiden, was mit den Geldern geschieht. Was übrig bleibt geht dann an die Bibliothek.

### **AK Ract!**

### **AK Rätebaubrigade/Clubhaus**

Die Arbeit am neuen Sitzungssaal geht gut voran.

### **AK Räte-Café (Büro)**

### **AK Satzung & Geschäftsordnungen**

### **AK Soziales/Semesterticket/StuWe**

Ist gerade dabei, die Umfrage auszuwerten. Außerdem steht der AK in Kontakt mit Menschen, die mehr studentischen Wohnraum vom StuWe fordern.

Maximilian verlässt die Sitzung um 23:34 Uhr.

Leo verlässt die Sitzung um 23:34 Uhr.

### **AK Systemakkreditierung**

### **AK TüMania**

### **AK Umwelt**

### **AK ÜrStuB**

Arbeit läuft. Ankündigung: CIVIS soll zu einem AK gemacht werden.

### **AK Wahlen**

### **AG Bibupdate**

Anmerkung: Das StuRa-Wiki wird im November offline genommen - alle Daten wurden erfolgreich gesichert.

**TOP12: · Sonstiges**

Einen Herzlichen Glückwunsch an Christopher Gohl zu seinem Bundestagsmandat. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit!

Jacob erstellt einen Reader für OpenSlides, das auch bei der kommenden Sitzung verwendet werden soll.

Die Sitzung endet um 23:52 Uhr.